

El 40% de los casos por quemaduras en 2024 corresponden a accidentes con agua caliente

SALUD. Coaniquen inició una campaña preventiva para enfrentar este mes de diciembre, donde aumentan los reportes de personas afectadas por este tipo de lesiones originadas, especialmente, por el mal uso de fuegos artificiales.

Willy Briceño Romero
 redaccion@mercuriocalama.cl

El 33% de los lesionados por quemaduras en la manipulación de fuegos de artificio reportado en diciembre del año pasado a nivel nacional corresponde a la Región de Antofagasta, donde dos de los cuales eran hermanos con domicilio en la ciudad de Calama. Mientras que el 40% de los que han solicitado atención durante este año en el servicio de salud en la comuna están directamente relacionados con accidentes con agua caliente, ya sea de líquidos como del inadecuado uso de hervidores o teteras.

Es así, como el director del Hospital Carlos Cisternas de Calama, Pedro Bahamondes, destacó el trabajo desarrollado por la Fundación Coaniquen en este ámbito. "El año pasado se atendieron a cerca de 69 pacientes que sufrieron algún tipo de quemadura, de los cuales alrededor de 26 pacientes siguieron tratándose en este centro de salud. Sin duda, que genera un impacto positivo en término de la atención de niños, niñas y adolescentes que sufren algún tipo de quemadura".

Cabe señalar que, en lo que va de este año en la comuna de Calama, el 40% de los pacientes ingresados corresponden a quemaduras de agua caliente, con líquidos. Mientras que el



EL HOSPITAL DE CALAMA SE SUMA COANIQUEN EN LA CAMPAÑA DE PREVENCIÓN DE QUEMADURAS PARA LAS FESTIVIDADES DE FIN DE AÑO.

restante 60% está relacionado con otros hechos, como son: amagos e incendios, al prender un fósforo o por otros accidentes domésticos, y en este mes, con la manipulación de los juegos de artificios, los cuales en más de una ocasión, no cumplen con las normativas legales.

CASOS MÁS RECURRENTES

"En general durante el año están llegando pacientes, tanto menores como adultos, que presentan algún tipo de quemaduras, donde el servicio que ofrece el hospital es una confirmación diagnóstica y la estabilización del paciente

cuando así lo requiere. Y después la derivación al Hospital Regional de Antofagasta", puntualizó al respecto, al tomar en consideración que este centro de salud cuentan con el tratamiento integral de los pacientes con este tipo de prestaciones.

Asimismo, detalló que "estamos comenzando diciembre. Es una fecha que aumenta considerablemente la cantidad de menores y adultos quemados". Es por esta razón, que realizó "un llamado finalmente a la responsabilidad de los padres en el cuidado de los niños, niñas y adolescentes. Muchas veces las decisiones las to-

man los padres en esto de comprar cualquier tipo de elementos que representen un riesgo para la seguridad de ellos".

Además, de reiterar el cuidado que tienen que tener los padres con la compra y posterior manipulación de los juegos de artificios, como también de las quemaduras con agua caliente que representan los hechos más recurrentes en este tipo de incidentes en el hogar durante gran parte del año considerando las estadísticas a la fecha.

CAMPAÑA PREVENTIVA

La coordinadora regional de Coaniquen oficina Calama, Ca-

talina Berríos, adelantó aspectos de la campaña de prevención que desarrollarán con motivo de las fiestas de fin de año, donde aumentan las personas lesionadas por la manipulación de juegos de artificios, tanto al interior de los propios hogares como en otras actividades que involucren este tipo de elementos pirotécnicos.

La funcionaria, recordó que "el año pasado a nivel país ingresaron nueve pacientes pediátricos por quemaduras de r juegos artificiales, y en la región dos casos que son de la comuna de Calama, que ingresaron al SAR Alemania. Por lo tanto, el llamado que realiza-

Manos y rostro, son los más recurrentes

● Un total de 26 personas que sufrieron quemaduras en diferentes circunstancias el año pasado continúan en proceso de recuperación y rehabilitación en el Hospital Carlos Cisternas de Calama.

● De los 9 pacientes a nivel nacional que ingresaron a los centros de salud pública el año pasado por lesiones de quemaduras al manipular juegos artificiales, dos hermanos eran de Calama.

● Las manos, el rostro y el antebrazo son los lugares más recurrentes de quemaduras.

mos a los papás principalmente a evitar la compra y uso de los juegos artificiales".

En este aspecto, se debe considerar que los principales lesionados corresponden a menores de entre 7 y 14 años, bajo la supervisión de personas adultas, los cuales sufren quemaduras de relevancia en las manos, antebrazos y el rostro, que determinan posterior al diagnóstico médico de acuerdo a la gravedad de cada uno de ellos, al traslado al servicio especializado en la capital regional u otra zona del país, donde cuenten con los elementos requeridos para la atención respectiva. 